

**Plateforme Industrielle d'Adétikopé :
Vers le démarrage de la
2^e phase d'implantation** ^{P.5}



Ni à gauche ni à droite même pas au centre



Le Libéral

N°583

17^eme foire internationale de Lomé

C'est du 30 novembre au 18 décembre prochain ^{P.6}

Hebdomadaire Togolais d'Information, d'Analyse et d'Opinion Mercredi 03 Août 2022



**Réduction des prix de péages :
Le type de véhicules concernés** ^{P.4}

FLAMBÉE DES PRIX Les fournitures scolaires n'y échappent pas, attention à la spéculation ! ^{P.3}

Le Mouvement de la Nouvelle Génération Panafricaine (MNGP) porté sur fonts baptismaux ^{P.2}

La compétition chap youth cup lancée à Lomé ^{P.2}

**Tous mes services au bout du doigt ?
Clic, Appli TMoney !**

Distributeur Officiel IB BANK Togo en Mobile Money
Avancer. Pour vous. Pour tous.

Disponible sur Google Play
Téléchargez et utilisez gratuitement l'Appli.



Marché financier régional : Le Togo recherche 25 milliards de FCFA

Le Togo va clôturer vendredi prochain, sa première sortie du mois d'août sur le marché financier régional Umoa-Titres, pour tenter de mobiliser 25 milliards de FCFA auprès des investisseurs de l'UMOA.

Par l'intermédiaire de son trésor public, il a lancé une émission d'obligations de relance (ODR). Ces obligations sont d'un nominal de 10 000 de FCFA, de maturité 5 ans et d'un taux d'intérêt annuel de 5,7%.

Les ressources recherchées, selon le dossier d'appel d'offres, devraient permettre à l'État togolais d'assurer la couverture des besoins de financement de son budget, dans le cadre de son plan de relance économique post Covid-



19. Le pays ambitionne en outre, de renouer avec les performances économiques d'avant la crise sanitaire du Covid-19. Rappelons que le Trésor public togolais a prévu de mobiliser 550 milliards de FCFA sur le marché financier régional, avant la fin de cette année 2022. ■

La rédaction

La compétition chap youth cup lancée à Lomé

Cest le stade municipal de Lomé qui a prêté son cadre samedi dernier au lancement de la compétition chap youth cup.



Le public sportif, les amoureux du ballon rond et les curieux ont pris part au lancement de ce tournoi. C'est une initiative de la Société Nouvelle des Boissons (SNB) et l'association des académies de football du Togo (2AFOOT-TOGO).

Ce tournoi concerne les moins de 17 ans et est subdivisé en deux phases. Les phases régionales du 1er au 31 juillet et la phase finale du 19 août à Lomé.

A travers ce tournoi la SNB et 2AFOOT, s'engagent auprès du gouvernement à contribuer par l'éducation et le football, vecteurs de valeurs sociales, à éduquer les jeunes sur les dangers de l'extrémisme et la nécessité de l'engagement citoyen pour la protection des habitants et la préservation des valeurs républicaines pour une meilleure promotion de nos régions.

Pour la responsable marketing stratégique à la SNB Eva ALABA, la chap youth cup est une initiative qui se veut rassembleur et vecteur d'harmonie et de convivialité. C'est aussi une occasion de faire la promotion des produits chap à travers tout le territoire.

Selon le président de 2AFOOT, Florent KATAKA, son association a pour objectif d'accompagner les académies de football afin de leur permettre de mieux se structurer, mieux s'organiser, se former. Chap youth cup se veut non seulement une plateforme qui favorise la compétitivité des jeunes en formation dans les académies mais qui contribue aussi à l'éclosion et à l'exposition des talents au profit des clubs d'élites, des équipes nationales et des recruteurs étrangers a-t-il conclu.

Raul TETOUGNAKI

Le Mouvement de la Nouvelle Génération Panafricaine (MNGP) porté sur fonds baptismaux

Cest un Mouvement à but non lucratif et non gouvernemental qui entend œuvrer à l'éclosion et à l'épanouissement de l'éducation politique, sociale et culturelle. Le congrès a permis aux participants (membres) en présentiel et à distance de parcourir les textes qui régissent le fonctionnement du Mouvement, notamment, les statuts et le règlement intérieur afin de mieux s'imprégner de sa philosophie et de son idéologie.



Tout comme une Association, une Amicale ou une Organisation, un Mouvement ne se crée que pour apporter sa touche à ce qu'elle trouve dysfonctionnelle. C'est précisément dans cette optique que s'inscrit le Mouvement de la Nouvelle Génération Panafricaine dont le but est d'œuvrer à l'éclosion et à l'épanouissement des valeurs politique, sociale et culturelle

En effet, le Panafricanisme a vu le jour depuis que les Africains de la diaspora en Amérique, en Europe et en Afrique ont trouvé la matière à revendiquer leur autodétermination dans le concert des Nations. La tâche a été boostée par les Chefs d'Etat et de Gouvernement des pays africains qui ont trouvé impérieux de s'associer au sein d'une organisation pour parler d'une seule voix. Ces tâches devenant de plus en plus énormes dans la contemporanéité géopolitique et culturelle, le Panafricanisme devient alors levier important en tant qu'objet pour le monde qui s'organise en Mouvement, en association ou en organisation pour accompagner les Chefs d'Etat dans cette lourde lutte de réappropriation des valeurs africaines. C'est justement dans cette logique que le Mouvement de la Nouvelle Génération Panafricaine section Togo (MNGP- Togo) s'inscrit et voit le jour afin d'apporter sa contribution à la réappropriation de ces valeurs africaines qui restent utiles à l'organisation d'un monde globalisant.

Le congrès a accouché d'un Bureau Exécutif de 16 membres présidé par Dr M'Bah M. KATCHOE. Celui-ci a remercié les participants pour la confiance placée en lui et invité les autres membres du bureau et du mouvement de même que toutes les bonnes volontés à l'aider dans sa tâche pour l'atteinte des objectifs que le Mouvement s'est fixés. ■

Eric Tanandè

LE LIBÉRAL, c'est tous les mercredis



Récépissé N°0416/23/12/10/HAAC
du 23 décembre 2010

Directeur de la Publication

PETCHEZI P. D. Fabrice

Comité de Rédaction

PETCHEZI Fabrice

Alain TCHEDRE

Prosper AWIH

Dick MESSAN (Stagiaire)

Cyrille SABLASSOU

Correcteur

S. Didier

Infographie

JPB

Adresse

Route du Contournement CEDEAO,
Agoè Démakpoè, non loin des rails

Tél: +228 90 15 87 53

+228 22 42 83 46

13 BP 152 Lomé-TOGO

Imprimerie

SDR

Tirage

1000 exemplaires

Flambée des prix : Les fournitures scolaires n'y échappent pas, attention à la spéculation !

Au Togo et dans la plupart des pays de la sous-région, le phénomène de la vie chère n'a de cesse de préoccuper les populations et les gouvernants. Ce phénomène caractérisé par l'augmentation des prix des produits de premières nécessités dans les marchés, est lié à des facteurs exogènes.

Malgré la multiplication des mesures prises par le gouvernement togolais à intervalle régulier afin d'aider la population à faire face à ce phénomène de la vie chère, les prix ne cessent de flamber.

A un peu plus d'un mois de la rentrée scolaire, l'on s'interroge sur ce qui attend les parents d'élèves dans les librairies et autres marchés de ventes des fournitures scolaires. Nous sommes quelque part dans la préfecture d'Agoè-Nyvé en face du stade, un lieu très visité

par les parents d'élèves à la veille de chaque rentrée scolaire.

Quels sont les prix des fournitures scolaires à presque un mois de la rentrée scolaire ? Le constat est amer : les prix des cahiers et autres fournitures scolaires ont augmenté. Le paquet de cahiers de 100 pages vendu à 1000f l'an dernier vous revient à 1500 fca soit une augmentation de 50% en ce début du mois d'août. Il y a lieu de s'interroger, jusqu'où iront ces prix ? Il faut noter

qu'outre les manuels scolaires, la plupart des fournitures scolaires qui inondent le marché togolais sont importées de l'extérieur et ces augmentations à la limite anarchiques sont dictées par les spéculateurs qui avancent pour argument, la fameuse flambée des prix à laquelle fait face le monde entier. Il paraît important que le gouvernement régule les prix des fournitures scolaires afin d'éviter aux parents d'élèves des additions salées à la veille



de la rentrée scolaire. Pas plus tard que la semaine dernière, l'Exécutif a annoncé deux nouvelles mesures ciblées notamment, la baisse des tarifs de franchissement aux postes de péage et la prorogation de la

suspension du paiement des taxes de tickets de marché sur tout le territoire. Malgré ces mesures, les prix continuent de grimper à une vitesse vertigineuse. Il urge un contrôle des prix sur le marché. ■

P. Fabrice

Développement de l'industrie textile : Une politique nationale pour la période 2022-2030

Le Togo vient de franchir un nouveau cap vers son ambition de développement de l'industrie textile et de l'habillement. Le pays s'est officiellement doté la semaine dernière d'un document de politique nationale pour le secteur sur la période 2022-2030. Le projet de décret adopté en Conseil des ministres lundi 25 juillet dernier, veut renforcer les capacités nationales de transformation du coton brut et s'inscrit dans la dynamique de renforcement de l'attractivité du cadre législatif pour les investissements en vue d'accélérer la transformation de l'économie nationale, la création d'emplois et l'inclusion sociale.

Autrefois prospère, l'industrie textile togolaise n'est plus que l'ombre d'elle-même. Conséquence, les importations chinoises occupent le marché national depuis plusieurs décennies déjà. Une situation qui constitue un véritable manque à gagner pour l'économie du pays et que le gouvernement veut corriger à travers l'adoption d'une politique nationale de développement de l'industrie textile.

En effet, réunis la semaine dernière, les membres de



l'exécutif ont validé le document comportant les grands axes de la politique nationale en matière de l'industrie textile au Togo. « Dans la perspective de renforcer ses capacités de transformation du coton ainsi que l'attractivité de sa destination, notre pays

se dote d'une politique intégrée de l'industrie du textile et de l'habillement qui mettra l'accent sur l'amélioration de la production et la transformation du coton produit au Togo. La mise en œuvre de cette politique permettra en

outre de réaliser l'ambition du pays en matière de création de véritables industries extractives et transformatrices, conformément à la feuille de route gouvernementale 2020-2025 ... Nous produisons du coton aujourd'hui avec des perspectives d'augmentation. La vente du coton brut nous rapporte de l'argent, mais pas suffisamment pour pouvoir espérer avoir une industrie qui fonctionne. Il s'agit désormais de ne plus le vendre mais de

donner une plus-value à la fibre et de vendre des produits finis qui rapportent beaucoup plus » a expliqué le ministre de la communication Akodah Ayewouadan pour justifier l'adoption de cette politique nationale.

La nouvelle politique du textile adoptée par le Gouvernement togolais mise à la fois sur la plateforme industrielle d'Adetikopé dont l'opérationnalisation a ouvert la voie à l'installation des unités de production et sur la revalorisation d'anciens sites comme l'usine de Datcha qui sera réintroduite dans le circuit pour accueillir, soit des unités de transformation ou autres. Il s'agit concrètement pour l'exécutif de

Suite à la page 7

Programme "Wezou" :

1 an après des chiffres révélateurs

Lancé en août 2021, le programme national "Wezou" fait déjà rêver avec des chiffres très prometteurs pour l'avenir. Porté par le gouvernement togolais, il permet la prise en charge gratuite d'une grande partie des frais des soins de toutes les femmes enceintes.

Plus de 160 000 femmes ont été enrôlées en quelques mois d'exécution du programme. Environ 70 000 accouchements ont été pris en charge et plus de 660 000 prestations effectuées, révèlent les instances en charge du déroulement du projet.

Montant couvert

En 04 mois, l'Etat togolais a investi plus de 950 millions de francs CFA sur les 03 milliards de francs

prévus annuellement, soit environ le tiers du montant. Le programme couvre actuellement 680 formations sanitaires réparties sur l'étendue du territoire.

Ayant fait de l'inclusion sociale, en particulier celle des femmes, un objectif principal, il n'est point à douter que le Togo met les petits plats dans les grands pour accélérer la réduction des morbidités et des mortalités maternelles et néonatales.

Une lutte qui est mère de résultats

Depuis des années, les avancées sont palpables : la mortalité maternelle est passée de 478 (EDST 1998) à 401 (EDST 2014) pour 100 000 naissances vivantes et la mortalité néonatale de 40 (EDST 1998) à 27 (EDST 2014) pour 1000 naissances vivantes.

Toutefois, des défis restent à relever comme la situation de vulnérabilité des femmes en milieu



rural ou péri urbain mais aussi la faible adhésion à la nécessité de suivre les soins néonataux, parfois en raison de manque de moyens financiers.

Qu'est-ce qui n'est pas inclus "Wezou"?

L'ensemble des services inclus dans le programme "Wezou" est limité. Initialement, le programme avait été proposé avec un paquet de services plus large. Celui-ci a été réduit en raison des contraintes

financières et de la volonté politique de ne pas brûler les étapes.

De ce qui a été retenu, on note les analyses d'urine et une supplémentation en acide ferrique-folique, les honoraires des prestataires, les frais d'hospitalisation et les produits de base pour les accouchements sans complication, les césariennes et les accouchements vaginaux assistés, les soins postnataux de base. ■

Global Biodiversity Information Facility (GBIF)

La section Afrique s'est réunie à Lomé pour la 9ème réunion

La 9ème réunion régionale du Système Mondiale de l'information sur la biodiversité, section Afrique (GBIF) s'est tenue à Lomé la semaine dernière. Durant deux jours, elle a réuni les points focaux de 14 pays du continent et 18 en ligne autour d'un partage des expériences en matière de mobilisation des données sur la biodiversité.



La rencontre va également permettre aux participants de parler de la stratégie de régionalisation du GBIF Afrique, travailler sur la période stratégique du GBIF 2023-2027. Elle a également permis aux différents acteurs d'avoir le maximum d'informations à mettre à la disposition des gouvernants, des décideurs pour qu'ils prennent pour la

préservation de l'environnement, notamment au niveau du Togo, à en croire Pr Radji Pierre, point focal du GBIF au Togo. Pour le Pr EKLUGADEGBEKU Kwashie, représentant le président de l'UL à l'ouverture des travaux, il y a un consensus mondial sur le fait que la biodiversité est essentielle à la productivité, la santé, la survie de l'humanité. Néanmoins, ceci ne s'est

pas traduit par les mesures de conservation suffisante pour inverser ou ralentir la perte de la biodiversité.

"Le partage rapide des données sur la biodiversité devient donc une nécessité. Cette

rencontre qui s'inscrit dans le cadre d'un renforcement régional de réseautage pour mieux appréhender les défis africains en matière de mobilisation des données de la biodiversité est louable et doit s'inscrire également dans l'utilisation de ces données pour impacter le quotidien de chaque citoyen et pour aider les décideurs à se pencher

sérieusement sur la conservation de la biodiversité sur toute ses formes", a-t-il déclaré. Réseau international et infrastructure de données financés par les gouvernements mondiaux, le GBIF a pour but de fournir à tous et partout un accès libre aux données sur toutes les formes de vie sur Terre. ■

Démocrate

Réduction des prix de péages:

Le type de véhicules concernés

L'Exécutif a annoncé deux nouvelles mesures ciblées notamment, la baisse des tarifs de franchissement aux postes de péage et la prorogation de la suspension du paiement des taxes de tickets de marché sur tout le territoire.

La première mesure entrée en vigueur le jeudi 28 juillet 2022, cible particulièrement certains types de véhicules



prépondérants dans les échanges commerciaux : minibus de 09 à 15 places et poids lourds à multiples essieux notamment. Les

réductions tarifaires, qui tiennent compte néanmoins de la nécessité de préserver le patrimoine routier, vont quant à elles de 100 FCFA à

2.000 FCFA.

Les prix concernant les autres types de véhicules restent inchangés.

La rédaction

Plateforme Industrielle d'Adétikopé : Vers le démarrage de la 2^e phase d'implantation

Dans le cadre du démarrage de la deuxième phase d'implantation de la Plateforme Industrielle d'Adétikopé (PIA), l'Agence Nationale de Gestion de l'Environnement (ANGE) vient de boucler une tournée de consultations des populations des communes de Zio 1 et d'Agoè-Nyivé 6, localités qui devront abriter la nouvelle installation. L'objectif de la démarche est d'entretenir les populations sur les enjeux liés au projet pour une bonne collaboration entre les différents acteurs.

La phase 2 du projet d'implantation de la PIA devra débuter « très prochainement » selon la direction de cette entité industrielle. Mercredi 27 juillet dernier, les premiers responsables de cette structure ensemble avec la direction de l'Agence Nationale de Gestion de l'Environnement (ANGE), ont bouclé des consultations dans les localités qui vont abriter la nouvelle installation. La série de consultations des populations s'est déroulée précisément à Kpomé-Akadjamé, Kpomé-Agomé, Hagblévo, Tokpanou, Djoglakopé (dans le canton de Dalavé avant de chuter à Lomégnokopé, Adoglové et Akplomé (dans le canton d'Adétikopé). Les rencontres ont servi d'un cadre d'échanges, d'explications et d'informations entre les différentes parties impliquées dans le déroulement de ce projet. Concrètement, les discussions ont porté sur les bases sur lesquelles les mains d'œuvre seront recrutées dans les localités touchées directement ou indirectement par la mise en œuvre du projet. « Nous avons terminé les deux semaines de consultations sur une note positive. Les populations sont

contentes d'apprendre qu'il y aura entre elles et la PIA une entente sur les modalités de recrutements et les emplois sur le site de la PIA. Elles sont aussi contentes d'apprendre qu'il y aura d'abord une formation sur les métiers avant ces recrutements. Je suis satisfait de l'atteinte de notre objectif qui est de faire adhérer les populations afin que le projet soit mis en œuvre » s'est exprimé Dr. Koffi Efanam Adadj, Directeur Général de l'ANGE. En face, les populations (ou leurs représentants) ont exprimé leur adhésion au projet et promettent de contribuer à l'évolution des travaux afin que les fruits soient partagés. « Nous nous réjouissons de ce que nous allons abriter cette infrastructure dans notre canton. Il est vrai que nos terrains sont occupés par l'Etat, mais nous savons également que cela profite à nous » a répondu le chef du canton de Kpomé, Togbui Yao Aklassou V. Précision utile, la mise en œuvre de la deuxième phase occupera une superficie de 716 hectares. Le responsable environnemental et social de la PIA, Komlan Adonkor rassure de son impact positif qu'il aura sur les riverains. Il est prévu sur la majeure

partie, l'implantation d'une centrale solaire. D'autres parcelles seront aussi occupées par des industries textiles, une route de connexion d'une distance de 9,7km entre les deux phases. Des industries implantées déjà au niveau de la phase 1 seront également reproduites sur le site de la 2^e phase de la plateforme. Conformément aux nouvelles instructions de l'Etat togolais et aux normes internationales, des études d'impact environnemental et social ont été menées sur initiative de la PIA, avant même cette étape des consultations des populations. Menées par INSUCO Cabinet et ANTEA/JAT Consulting, ces études se sont penchées respectivement sur l'aspect social et l'aspect environnemental pour évaluer les risques environnementaux et les éventuelles conséquences sociales que la deuxième phase de la PIA pourrait engendrer. Soulignons que dans le souci d'assurer une bonne collaboration et une parfaite entente entre les différentes parties prenantes, il est mis en place un mécanisme de gestion des plaintes ainsi que la disposition de boîtes à suggestions dans toutes



les localités cibles. Dotée d'un régime fiscal avantageux afin de garantir la compétitivité des investisseurs, la Plateforme Industrielle d'Adétikopé a attiré de nouveaux investissements directs étrangers avec l'installation progressive de grandes entreprises et sociétés notamment M. Auto Electric Mobility (la plus grande flotte de véhicules électriques), Togo Clothing Company (spécialisée dans la confection de textile de classe mondiale) et Togo

Wood Industries SARL. Un an après la mise en place de la Plateforme Industrielle d'Adétikopé, des résultats encourageants liés à la création d'emplois directs et indirects ont été enregistrés. En fonction de ces résultats obtenus et des perspectives à court terme, l'on peut se réjouir que la politique industrielle du Togo est sur la bonne voie même si beaucoup d'étapes restent à franchir. ■

Roger GBESSIA

En mémoire de notre très cher & regretté

N'yozi-Ngu Antoine KODOM
Ingénieur Agronome à la SOTOCO en retraite,
endormi dans le Seigneur le 22 juin 2022 dans sa 78^{ème} année

PROGRAMME DES OBSEQUES

Mercredi 10 août 2022
18h30 à 20h : Veillée de prières et de chants en l'Eglise Saint Esprit de TOTSI - LOMÉ

Vendredi 12 août 2022
18 h30 à 20h : Veillée de prières et de chants en l'Eglise Catholique Sacré Cœur de YADÉ

Samedi 13 août 2022
5h à 8h : Exposition du corps dans la maison mortuaire, maison KODOM non loin du lycée YADÉ SODÉ (Route du centre émetteur)
9h 00 : Messe d'enterrement en la même église suivie de l'inhumation au cimetière familial à YADÉ SODÉ

Dimanche 14 août 2022
7h00 : Messe d'action de grâce en l'Eglise Catholique Sacré Cœur de YADÉ

Les salutations seront reçues sur le parvis de l'Eglise

Toutes les cérémonies se dérouleront dans le strict respect des mesures barrières anti COVID -19

17eme foire internationale de Lomé C'est du 30 novembre au 18 décembre prochain

La campagne de promotion de la 17eme foire internationale de Lomé a été lancée le vendredi dernier au Centre togolais des expositions et foires (CETEF) de Lomé par le ministre en charge du commerce, Col Kodjo Adedze en présence de plusieurs personnalités politiques, administratives et traditionnelles.

Après deux années d'arrêt dû à la crise sanitaire du coronavirus, la FIL reprend ses activités autour du thème "Compétitivité des biens et services pour la relance économique post Covid".

Ce thème est en parfaite adéquation avec la vision stratégique énoncée dans la feuille de route gouvernementale Togo 2020-2025.

Pour le ministre Kodjo Adedze, la FIL de cette année se tient dans un contexte socio-économique caractérisé par la hausse généralisée des prix de produits de première nécessité sous l'effet conjugué de la crise sanitaire avec son lot de



mesure de confinement, l'extrémisme violent et la guerre géopolitique qui continue en Europe.

Ce triptyque, ajouté aux crises climatiques, a porté un coup dur aux activités économiques productives dans le monde et surtout dans notre sous-région mettant sérieusement en difficulté nos différentes économies. La foire, cette année revient donc pour redonner de l'espoir aux

entreprises nationales et de la sous-région.

"Il s'agit de donner une bouffée d'oxygène aux entreprises éprouvées par deux années de crises économiques mondiales", a déclaré le ministre.

C'est ce que pense également le secrétaire général du ministère, M. Nomadoli Comlan Yakpey, directeur général par intérim du CETEF Lomé, qui a en charge l'organisation de cette 17eme FIL.

"Cette Foire fait son retour avec l'idée de relancer notre économie. Elle vient donner un coup de pouce à l'économie à travers la consommation", a-t-il confié.



Cette année, la foire se tiendra du 30 novembre au 18 décembre 2022. L'innovation majeure de cette édition réside dans la digitalisation de tout le processus. En effet, a relevé le SG du ministère du commerce, les opérateurs n'auront pas forcément besoin de faire le déplacement du CETEF avant de s'inscrire ou d'acheter un stand.

"Il s'agira de limiter les contacts entre les personnes toujours dans le cadre de la lutte contre

la Covid-19.", a-t-il dit à ce propos.

Avec le lancement de cette campagne, se déploiera une phase de promotion et de communication sur toute l'étendue du territoire et dans la sous-région.

Référence en Afrique surtout avec l'entrée en vigueur de la zone de libre-échange continentale en 2019, la FIL est forte de plus de 20 ans d'expériences.

Démocrate

Tous mes services au bout du doigt ? Clic, Appli TMoney !




Téléchargez et utilisez gratuitement l'Appli.

Distributeur Officiel IB BANK Togo en Mobile Money

Avancer. Pour vous. Pour tous.



Tennis / Rideau sur la première Holydays Cup Open : Razzia étrangère malgré les efforts des athlètes togolais

La première édition de la Holydays Cup Open est rentrée dans les annales de l'histoire du tennis le dimanche dernier sur le court du Tennis Club de Cacaveli. Organisée par Challengers Tennis Association, cette compétition internationale qui a démarré le 25 juillet dernier visait à inculquer aux jeunes durant ces périodes de vacances, les valeurs de l'olympisme que sont l'excellence, l'amitié et le respect.

"C'est une compétition dédiée à la jeunesse. A travers cela, nous voulons permettre à ceux qui ne connaissent pas le tennis à commencer par s'initier à ce sport. Nous voulons occuper les jeunes de façon utile pendant cette période, de sorte qu'ils puissent pratiquer le tennis dans le futur à fond et relever le défi sur les plans national et international", a confié Jacques Akata de l'association Challengers Tennis au lancement de la compétition.

La razzia étrangère malgré les prouesses togolaises

Après une semaine de joutes, plusieurs fortunes ont été connues par les athlètes engagés dans la compétition.

A l'arrivée chez les hommes, le burkinabè Joël



Méda est sacré champion en battant en trois sets le béninois Sylvestre Monnou (6-4/2-6/6-1)

"Je suis très content d'avoir gagné ce tournoi même si cela a été un peu compliqué. Finalement cela a fini par payer. La finale était compliquée car je ne suis pas vite rentré dans le match, à côté de la pression que j'avais. En fin de compte, je me suis libéré au troisième set et cela a payé", a confié Joël Méda.

Chez les dames, il aura

juste fallu deux sets (6-3/6-3) à la béninoise Gloriana Nahum, pour l'emporter sur Valentine Talaki, la prometteuse joueuse togolaise.

Du côté des doubles, le tandem béninois Sylvestre Monnou et Prince Gandonou, a eu

raison du duo ghanéen Raymond et Albert en trois sets (6-1/3-6/10-7). Ces différents joueurs sont repartis avec de nombreux lots allant de 30 000 FCFA à 500 000 FCFA.

Le vainqueur chez les simples messieurs par exemple, a reçu un trophée, une moto de marque TVS et une enveloppe de 500.000 F CFA et le finaliste a bénéficié d'un trophée et d'une enveloppe de 400.000 F CFA. Chez les dames, la victorieuse est



se mesurer à ceux de l'extérieur. Ceci permettra à tout un chacun de remettre en cause ses faiblesses pour remonter la

repartie avec un trophée, une moto de marque TVS et une enveloppe de 400.000 F CFA, tandis que la finaliste a eu un trophée et une enveloppe de 250.000 F CFA. Les vainqueurs des doubles messieurs ont emporté un trophée et une enveloppe de 300.000 F CFA et les finalistes, une enveloppe de 250.000 F CFA.

Le président de la fédération togolaise de tennis, Clément à remercié les organisateurs, partenaires et participants à la compétition.

"J'ai vraiment apprécié ce tournoi. Non seulement les gens ont massivement participé, mais cela a permis à nos joueurs de

penne", a-t-il déclaré.

Même son de cloche du côté de l'organisation de la compétition où l'on se félicite de la mobilisation, du niveau de jeu des athlètes, de l'émulation que cela a suscité pendant cette période de vacances. " Au vu de ce qu'on a vu durant cette semaine de compétition, nous pouvons affirmer avec certitude que le tennis togolais a de beaux jours devant lui.", a déclaré Enoch AKAKPO, de la société STAM, un des sponsors.

Notons pour finir que la finale a été marquée par la présence de plusieurs autorités politiques, militaires, administratives et sportives. ■

Démocrate

Développement de l'industrie textile :

Une politique nationale pour la période 2022-2030

Suite de la page 3

permettre au Togo de disposer d'un véritable outil pour accélérer l'installation des industries du secteur du textile et de l'habillement et de booster ainsi un secteur à forte intensité en main d'œuvre.

En effet, il y a quelques semaines, le gouvernement avait adopté un projet de loi visant à introduire le statut de zone franche dans le secteur du textile et de l'habillement. L'objectif est de faire du secteur, un levier de

promotion de l'emploi dans l'intérêt général de la population en particulier les jeunes.

Avec l'arrivée récente sur le site de la PIA de « Togo Clothing Company » (TCC), une entreprise indienne de fabrication de vêtements, le développement de l'industrie textile est lancé au Togo. De l'avis de l'organisme britannique d'analyses économiques, Oxford Business Group, l'ouverture d'un parc textile sur le site de la PIA est un atout majeur pour le développement de

l'industrie textile. Selon les projections, environ 56.000 tonnes de fibres de coton d'une valeur de 41 milliards de francs CFA devraient être convertis en produits finis d'une valeur de 845 milliards de francs. L'infrastructure devrait ainsi contribuer jusqu'à 21% du PIB national. Sur le plan de l'employabilité, l'apport de ce parc textile devrait être également considérable puisque son fonctionnement pourrait générer jusqu'à 2000 emplois directs et va accroître

considérablement le volume d'exportation des produits textiles finis. Ce qui doit permettre au Togo de se positionner comme une plaque tournante régionale de l'industrie textile.

Avec la mise sur pied de la PIA, le Togo pourrait inscrire son nom sur la carte du textile mondial et pourrait même devenir « un géant du textile en Afrique de l'Ouest », selon l'International Textile Manufacturers Federation (ITMF). A travers ce parc industriel, les autorités togolaises

visent à transformer localement toute la production brute de coton d'ici 2023, entamer la production des millions de vêtements et de divers produits textiles d'ici les trois prochaines années.

A noter que l'industrie textile rassemble l'ensemble des activités économiques de conception, de fabrication et de commercialisation de fils, fibres, tissus et autres matériaux pour obtenir des produits dérivés tels que des vêtements. ■

Roger GBESSIA

